

Bolivia sigue transformando el nivel académico de su población



Por: María Josefina Arce

En 2008 la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, declaró Territorio Libre de Analfabetismo a Bolivia, una nación que bajo la presidencia de Evo Morales está decidida a dejar atrás décadas de ignorancia y formar ciudadanos más preparados para llevar adelante una sociedad más próspera.

Fue así que Bolivia se convirtió en la tercera nación del continente, después de Cuba y Venezuela, en alcanzar el viejo anhelo de transformar el nivel académico de la sociedad.

Pero las autoridades están conscientes de que aún queda un largo camino por avanzar y por eso, además de desarrollar la campaña de alfabetización en todo el país que posibilitó que más de un millón de bolivianos aprendieran a leer y escribir, se trazaron la meta de incentivar la lectura como fuente de conocimiento.

En ese camino se viene desarrollando anualmente la campaña “Bolivia lee”, que involucra a toda la sociedad y que busca crear bibliotecas comunitarias, a través de los libros que se recolectan en esta jornada.

El ministro boliviano de Educación, Roberto Aguilar, explicó que la iniciativa involucra a centros educativos públicos y privados, las Fuerzas Armadas, Policía y medios de comunicación en el esfuerzo de reunir textos destinados a programas de alfabetización y post-alfabetización.

Más de 165 MIL obras fueron recolectadas en todo el territorio nacional hasta el momento en esta sexta edición del proyecto, que también comprende otras etapas como la práctica de la lectura el próximo mes con los participantes del programa de Alfabetización, Post-Alfabetización y de los Centros de Educación Especial.

Para julio está previsto la conformación de las bibliotecas comunitarias, que son entregadas a puntos de alfabetización y post-alfabetización, fundamentalmente en las zonas rurales, donde siempre el analfabetismo ha golpeado más.

Además, el 7 de septiembre se efectuará la "Hora de la Lectura" con el propósito de promover y sensibilizar a la población sobre la importancia de la lectura, actividad que involucrará a instituciones educativas, públicas y privadas.

La iniciativa también contempla en agosto venidero la fase nacional de las Olimpiadas del Saber del Adulto Mayor, en las que se ha logrado que participen más de 1 500 personas.

En versiones anteriores, el programa recuperó más de 600 mil volúmenes e implementó dos mil bibliotecas comunitarias para que jóvenes, adultos y personas de la tercera edad accedieran a ciclos educativos de nivel primario.

Combatir el desconocimiento para avanzar en el desarrollo del país y en la mejora de las condiciones de vida de todos los bolivianos es el objetivo de estas campañas que anualmente desarrolla el gobierno y en las que es esencial también la participación de las personas que saben leer y escribir.

El gobierno del presidente Evo Morales no se detiene en su afán de incrementar el nivel de alfabetización en el país para avanzar en la construcción de una sociedad más justa y equitativa para todos. Lo cierto es que gracias a ese esfuerzo y voluntad política Bolivia ya hoy muestra una imagen diferente a nivel internacional.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/129778-bolivia-sigue-transformando-el-nivel-academico-de-su-poblacion>



Radio Habana Cuba